

Interne Notiz des Politischen Departements¹

Bern, 24. Juli 1964

Die in beiliegender Notiz² des Protokollendienstes erwähnte Anfrage des IKRK betreffend Feldspital in Jemen³ fällt zweifellos in Ihren Kompetenzbereich.

Vom politischen Standpunkt aus wäre immerhin zu bemerken, dass wir kein Interesse daran haben können, als Geldgeber des Spitals von Ukd⁴ in Gesellschaft der Ölscheichs von Bahrein und Qatar zu erscheinen, die ja übrigens kaum zu den Signataren der Rotkreuzkonventionen⁵ gehören dürften.

Sollte das IKRK sein Vorhaben⁶ weiterverfolgen wollen, so wäre u. E. Vorsorge dafür zu treffen, dass das Spital von Ukd nicht eines Tages in aller Öffentlichkeit als «bahreinisch-qatarisch-schweizerisches Gemeinschaftsunternehmen» präsentiert wird.

1. Notiz: E 2003(A) 1978/29 Bd. 199 (o.222). Verfasst von P. Stauffer, unterzeichnet von P. E. Jaccaud und gerichtet an H. Langenbacher.

2. Diese Notiz von E. Serra vom 23. Juli 1964, hielt fest, dass das IKRK sich beim Politischen Departement nach Kontakten zu Katar und Bahrain erkundigte, mit der Absicht, diese um einen finanziellen Beitrag für die IKRK-Aktion in Jemen anzugehen, Doss. wie Anm. 1.

3. Zur Frage der Aufnahme von diplomatischen Beziehungen mit Jemen vgl. die Botschaft des Bundesrates an die Bundesversammlung über die Errichtung neuer diplomatischer Vertretungen vom 19. September 1966, BBL, II, S. 517–522 sowie das BR-Verhandlungsprot. der 57. Sitzung vom 19. September 1966, E 1003(-) 1994/26 Bd. 4, S. 1–2.

4. Zum Beitrag der Schweiz an die IKRK-Aktion in Jemen vgl. die Notiz von J. Burckhardt vom 28. Februar 1964, dodis.ch/31745; das BR-Prot. Nr. 807 vom 21. April 1964, dodis.ch/31744; die Notiz von D. Werner vom 25. Januar 1965, dodis.ch/31748; das BR-Prot. Nr. 2072 vom 5. November 1963, E 1004.1(-) 1000/9 Bd. 679.1 sowie das BR-Prot. Nr. 2319 vom 9. Dezember 1963, E 1004.1(-) 1000/9 Bd. 680.1.

5. Zur Ratifikation der Genfer Konventionen vom 12. August 1949 über den Schutz der Kriegsoffer durch die Schweiz vgl. DDS, Bd. 18, Nr. 58, dodis.ch/8742, bes. Anm. 7. Bahrain und Katar ratifizierten die Genfer Konventionen am 30. November 1971 bzw. am 15. Oktober 1975.

6. Neben der Schweiz unterstützten v. a. Saudi-Arabien, Australien und Iran die IKRK-Aktion in Jemen. Vgl. dazu die Notiz von D. Werner vom 25. Januar 1965, dodis.ch/31748.

